

An die Herren Mitglieder des Moderamens !

Liebe Herren und Brüder !

Hierdurch möchte ich Sie herzlich und dringend bitten, zu einer

Moderamenssitzung am Donnerstag, den 7. ds. Mts., abends
7 1/2 Uhr in das Christliche Hospiz „Nordischer Hof“ in
Kassel (gegenüber dem Hauptbahnhof)

zu kommen. Am folgenden Morgen 8 1/2 Uhr findet in Kassel, Hotel Schirmer, eine Sitzung des Reformierten Kirchenausschusses statt, zu der ich heute morgen die Einladung erhalten habe. Beide Sitzungen sind notwendig geworden angesichts der durch die Bekenntnissynode der Deutschen Evangelischen Kirche geschaffenen neuen Situation.

Wie Sie aus den Unterschriften der als Drucksache beigelegten hauptsächlichlichen Erklärungen der Bekenntnissynode sehen, bin ich in den Brüderrat gewählt. Als Moderator hatte ich eine Einladung zur Bekenntnissynode erhalten und habe ihr herzlich gerne Folge geleistet in der Überzeugung, damit sowohl der Barmer Erklärung bezw. dem Beschluß unserer Hauptversammlung wie der Stellungnahme des Osnabrücker Konventes zu entsprechen. Wir reformierten Mitglieder und Gäste der Synode können sie nur als ein großes Geschenk ansehen. Ich muß aber jetzt dem Moderamen einen Rechenschaftsbericht erstatten und werde nur dann in der Sitzung des Reformierten Kirchenausschusses für meine Stellungnahme zur Bekenntnissynode den nötigen Rückhalt haben, wenn das Moderamen mit mir einverstanden ist.

Der Reformierte Kirchenausschuß hat sich in seiner Sitzung vom 28. Mai in Hannover nur dazu bewegen lassen, daß ich als Gast in seinem Namen an der Synode teilnehmen sollte. Da -

Moderator:
Studiendirektor Pastor D. Hesse

gegen haben die von verschiedenen Seiten her unternommenen Bemühungen, den Reformierten Kirchenausschuß dazu zu bringen, daß er die an ihm ergangene Einladung zum Eintritt seines Vorsitzenden in den Elferausschuß der Bekenntnisgemeinschaft und zur Beschickung der Synode mit 2 Synodalen/ ^{annahm,} nicht den erhofften Erfolg gehabt.

Die bei den Verhandlungen darüber hervorgetretene Verschiedenheit in der grundsätzlichen und praktischen Stellungnahme zur Bekenntnissynode gab zu einer von 11 reformierten Synodalen an den Herrn Vorsitzenden des Reformierten Kirchenausschusses gerichteten scharfen Erklärung Veranlassung. Sie ist weiter der Grund dafür, daß der Kirchenausschuß plötzlich nach Barmen eingeladen worden ist.

In der genannten Erklärung ist bereits die Forderung gestellt, daß ein zweiter Reformierter Kirchenkonvent zusammengerufen wird. Ich möchte aber zunächst der Hoffnung Ausdruck geben, daß sowohl der Reformierte Kirchenausschuß wie unser Moderamen die Erklärungen der Bekenntnissynode in der Haltung von Barmen und Osnabrück grundsätzlich und praktisch bejahen, wobei ich freilich solche einmütige Stellungnahme beider Gremien nur wieder als ein Gnadengeschenk Gottes erbitten kann. Wird es uns zuteil, so könnte wohl eine gemeinsame Sitzung von Moderamen und Kirchenausschuß die unmittelbare Einberufung eines zweiten Kirchenkonventes unnötig machen. Quod Deus bene vertat !

Mit herzlichen Grüßen

Ihr

Hess

Erklärungen.